

IMPULSANDO EMPRENDIMIENTOS

Financiamiento: enfoques que potencian la innovación y negocios sostenibles

Capitales que potencian el uso de nuevas tecnologías y emprendimiento innovadores que incorporan líneas de trabajo sostenible, son algunos de los cambios que han presentado los programas de financiamiento para las Pymes.

Por: **Rodrigo M. Ancamil**

Al comenzar con un emprendimiento un punto clave es el financiamiento, factor que puede incidir en el surgimiento o término de un negocio. Para evitar que las ideas de los emprendedores se queden solo en buenas intenciones, pueden postular a diversos financiamientos enfocados en impulsar negocios que cumplan con ciertos requisitos enfocados a cubrir distintas necesidades del país.

Capital Semilla es uno de los fondos más buscados por los emprendedores chilenos, que este año viene con novedades. Con el compromiso de impulsar el desarrollo productivo sostenible e integral, Corfo abrió la convocatoria 2024 para los programas Semilla Expande y Semilla Inicia Sostenible. Este último programa, liderado por el Ministerio de Economía y financiado con recursos de Corfo, por primera vez presenta un enfoque sostenible en sus llamados de alcance nacional, ya que va dirigido principalmente a proyectos de emprendimientos que tengan alto potencial de crecimiento, con soluciones innovadoras y que incorporen en algunas de sus líneas de trabajo la sostenibilidad del programa de Desarrollo Productivo Sostenible (DPS).

Para postular es fundamental conocer qué Semilla Inicia Sostenible cofinanciará proyectos que se encuentran en fase de ideas o con algún prototipo funcional en desarrollo, pero que aún no tienen ventas. Este programa tiene un límite del 75% de su costo total, pero con un tope de \$15 millones. En el caso de emprendimientos liderados por mujeres, Corfo otorgará un 10% adicional de cofinanciamiento.

En cuanto a Semilla Expande, está destinado a apoyar emprendimientos para impulsar su despliegue comercial dentro y fuera del país. Sus requisitos consisten en que quienes postulen deben presentar soluciones innovadoras, sostenibles (impacto econó-



mico y medioambiental) y que registren ventas.

Este cofinanciamiento es de hasta un 75% del costo total del proyecto, con tope de \$25 millones, que se puede prolongar en una segunda etapa con un subsidio de hasta \$20 millones. Al igual que Semilla Inicia Sostenible, este programa cuenta con un 10% de financiamiento adicional para emprendimientos liderados por mujeres.

Otro financiamiento orientado en empresas con un enfoque ligado a las ciencias y matemáticas es "Viraliza formación emprendedoras en Stem". Este programa busca proveer de formación teórico-práctica, presencial a emprendedoras que tengan negocios basados en Stem (Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Matemáticas), y así formarlas en habilidades y conocimientos para el desarrollo de emprendimientos de base científico-tecnológico.

Las participantes al programa de formación deben ser personas naturales, mujeres, mayores de 18 años, que cuenten con una idea de negocio, negocio en funcionamiento (previo a la formalización) y/o emprendedoras formalizadas con hasta 6 años y que tengan ventas hasta 25.000 UF.

Se busca atender a un mínimo de 30 beneficiarias que finalicen el programa de formación completo, y su financiamiento cubre hasta el 70% del costo total del proyecto considerando un monto máximo de hasta \$30.000.000. El 30% restante debe ser aportado por la beneficiaria, asociado y/o coejecutor del proyecto.

Con el propósito de fortalecer las capacidades de innovación de empresas y Pymes mediante la incorporación de nuevo conocimiento, mejores prácticas y/o tecnologías, se creó el "Programa de Absorción Tecnológica para la Innovación" (PATI), liderado por el Ministerio de Economía a través del Programa de Desarrollo Productivo Sostenible (DPS) y financiada por Corfo.

Las modalidades de postulación consideran desde la Prospección y Absorción Tecnológica (cofinanciamiento máximo de \$350 millones); Difusión y Absorción Tecnológica (cofinanciamiento máximo de \$390 millones); y Absorción Tecnológica (cofinanciamiento máximo de \$300 millones).

Corfo, además, asignará un aumento del porcentaje de cofinanciamiento para proyectos con 30% o más de beneficiarios atendidos que categoricen como "empresas lideradas por mujeres"; y un beneficio para Pymes que cuenten con el "Sello 40 horas", con una bonificación de hasta un 5% adicional sobre la nota final obtenida en la postulación, de acuerdo con el porcen-

taje de empresas que sumen en el proyecto.

Aunque en la búsqueda de financiamiento, las alternativas son variadas. Ya sea para complementar el financiamiento de algún programa o la totalidad de la inversión inicial, la banca privada puede ser una excelente opción.

Las instituciones financieras cuentan con una amplia gama de opciones de financiamiento para Pymes. Estos incluyen créditos para capital de trabajo, adquisición de bienes, inversiones, pago de servicios y refinanciamiento de pasivos. Los beneficios incluyen soluciones de crédito a corto, mediano y largo plazo en diferentes monedas, atención integral, flexibilidad en la fecha de pago, control de amortizaciones y saldo, financiamiento para necesidades específicas, y tasas fijas con cuotas conocidas.

Financiamiento a través de Fintech

Los servicios financieros a través de medios digitales y el uso de la tecnología se han vuelto cada vez más solicitados, sobre todo en las pequeñas y medianas empresas.

A través de la Inteligencia Artificial (IA,) se ha logrado financiar a las Pymes el mismo día y de manera 100% digital. Así lo indica Gustavo Ananía, CEO de RedCapital, quien asegura que en 2023 lograron financiar más de US\$355 millones.

El ejecutivo destaca que el mayor éxito de las plataformas se debe a la capacidad de evaluar el riesgo con Inteligencia Artificial, siendo un mecanismo que permitirá no solo continuar apoyando a las Pymes con financiamiento, sino que muchas se podrán ver beneficiadas por las alianzas que han cerrado con los principales bancos en Latinoamérica.

"Debido a nuestra tecnología con IA, la tasa de incobrables ha tenido una tendencia a la baja. Hemos mantenido un crecimiento sobre el 130% promedio anual, partiendo con tasas de incobrable cercanas al 1,0% que hoy están bajo el 0,5%. Además, la tecnología nos ha favorecido, ya que el mercado requiere ser mucho más científico en la forma de evitar los fraudes", agrega Ananía.

Según el SII en Chile existen alrededor de 300 mil pymes, de las cuales 23 mil se encuentran innovando activamente de acuerdo a la Encuesta Nacional de Innovación. Un 40% opera más allá de la Región Metropolitana, ilustrando la diversidad y el potencial distribuido a lo largo del país.